

# De buena fuente



www.logroño.es  
facebook.com/aytologrono  
@Aytologrono



Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1277 VIERNES 11 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## Semana Santa de Logroño: Fiesta de Interés Turístico Nacional



El presidente de La Rioja y la alcaldesa de Logroño destacan la trascendencia "económica, cultural y social" de esta declaración

La secretaria de Estado de Turismo, Isabel Borrego, se trasladó la pasada semana a nuestra ciudad para hacer entrega oficial del título de Fiesta de Interés Turístico Nacional para la Semana Santa de Logroño al presidente del Gobierno de La Rioja, José Ignacio Ceniceros, y a la alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra. En el acto participaron representantes de la Diócesis, de la Hermandad de Cofradías y de las once cofradías penitenciales de Logroño.

En su intervención, Ceniceros señaló que es un reconocimiento "al valor cultural, tradición popular y atractivo turístico de la Semana Santa logroñesa, que se ha convertido en un referente cultural y turístico de La Rioja."

Las primeras palabras de agradecimiento de la alcaldesa fueron para los "más de 3.500 cofrades y sus antecesores que, a lo largo de los siglos, han mantenido viva en

*Ceniceros y Gamarra agradecen "la labor desinteresada, entrega y dedicación" de los cofrades que han mantenido la tradición a lo largo de los siglos*

*nuestra sociedad la tradición de la Semana Santa, con dedicación, entrega y trabajo desinteresado."*

*"Esta declaración -señaló la alcaldesa- llega en un momento en que el turismo se ha revelado como uno de los motores más importantes de reactivación económica. El modelo turístico evoluciona y como destino de interior, caracterizado por las tradiciones, la cultura o la gastronomía, Logroño es fuerte."*

### Implicación ciudadana

El título de Fiesta de Interés Turístico Nacional se otorga a aquellas fiestas o acontecimientos que suponen manifestaciones de valores culturales y de tradición popular y que tienen un importante atractivo turístico. Para la concesión de la declaración, se tiene en cuenta su antigüedad; su continuidad o el arraigo en la localidad, lo que implica la participación ciudadana. También se valora la originalidad y diversidad de los actos.

*"La existencia en la ciudad de once cofradías, algunas cuyo origen data del siglo XVI, con un total de 3.500 cofrades, ha sido un elemento esencial para el éxito de la candidatura que presentamos,"* explicó Gamarra. A ello hay que sumar los miles de logroñeses y visitantes "que son partícipes de la devoción y el aprecio por nuestra Semana Santa."



### Once cofradías en Logroño

La Hermandad de Cofradías de la Pasión de la Ciudad de Logroño aglutina a las once cofradías que en estos momentos hay constituidas: Entrada de Jesús en Jerusalén; Flagelación de Jesús; Santa Cruz; María Magdalena; Jesús Nazareno y Nuestra Señora de los Dolores; Siete Palabras y del Silencio; Santo Cristo de las Ánimas; Sagrado Descendimiento de Cristo; Nuestra Señora de la Piedad; Santo Sepulcro; y Nuestra Señora de la Virgen de la Soledad. La Hermandad tiene sus orígenes en la Hermandad de la Pasión y el Santo Entierro fundada en 1940.

# agenda

**Viernes  
11**

**18 y 20 h. Catas teatralizadas.** El Rioja y los 5 Sentidos. Centro de la Cultura del Rioja.  
**19.30 h.** Tertulia y proyección de documental. **Familias viajeras.** Gota de Leche.  
**20 h.** Conferencia. **Experiencias en terapia regresiva.** Ibercaja-Portales.  
**20.30 h.** Teatro. **'El ministro'**, con Carlos Sobera. Teatro Bretón.  
**20.30 h. Concierto de pasodobles.** Organiza el Club Taurino Logroñés. Entrada libre. Auditorio municipal.  
**21 h. Humor.** Dani Martínez, Julián López e Iñaki Urrutia. El Rioja y los 5 Sentidos. Riojaforum.  
**21 h.** Concierto. **Terela Gradín y Luis Giménez Dúo.** Centro de la Cultura del Rioja.

**Sábado  
12**

**12 h.** Los sábados... talleres. **Experimentos increíbles.** 5-6 años. Casa de las Ciencias.  
**12, 18 y 20 h. Catas teatralizadas.** El Rioja y los 5 Sentidos. Centro de la Cultura del Rioja.  
**18 h. Día del Vecino.** Disparo del cohete, degustación, actividades infantiles y actuaciones musicales. Plaza del Mercado.  
**20 h.** Gala benéfica. Asociación **Pablo Sainz Villegas.** Con entrada. Auditorio municipal.  
**20.30 h.** Música. **Ara Malikian** presenta 15. Teatro Bretón.  
**21 h.** Concierto. **Lennon Vs McCartney.** Centro de la Cultura del Rioja.

**Domingo  
13**

**12 h. Bicicpicnic.** Recorrido en bicicleta y almuerzo. El Rioja y los 5 Sentidos. Concentración en el aparcamiento de La Grajera.  
**12, 18 y 20 h. Catas teatralizadas.** El Rioja y los 5 Sentidos. Centro de la Cultura del Rioja.  
**13.30 h.** Espectáculo. **Mago Jose.** Centro de la Cultura del Rioja.  
**19.30 h.** Teatro infantil. **'Hay un gallo en tu tejado'**, con Titiriguiri. Teatro Bretón.

**Martes  
15**

**20.30 h. Curso de iniciación a la cata.** El Rioja y los 5 Sentidos. Sede de la Cofradía del Vino

**Miércoles 16**

**20.30 h. Curso de iniciación a la cata.** El Rioja y los 5 Sentidos. Sede de la Cofradía del Vino.

**Jueves  
17**

**20.30 h. Curso de iniciación a la cata.** El Rioja y los 5 Sentidos. Sede de la Cofradía del Vino  
**21 h.** Entrega de premios y proyección de los cortometrajes ganadores. **Festival Internacional de Cortometrajes sobre gastronomía y vino.** El Rioja y los 5 Sentidos. Riojaforum.

# exposiciones

## Sala de exposiciones Ayuntamiento

**Colección Altadis** de Arte Contemporáneo.

## Sala Amós Salvador

**Viajes de Gulliver.** Guillermo Pérez Villalta. Hasta el 29 de septiembre.

## Casa de las Ciencias

**Big Neurona.** Hasta el 22 de octubre.

**Nuestra Antártida.** Hasta el 22 de noviembre.

**Donde los buitres encontraron refugio.** Del 8 de septiembre al 8 de diciembre.

## Otras exposiciones

**Shabat en Brooklyn.** Carlos Rojo Aladro. Gota de Leche. Hasta el 14 de septiembre.

**La Rioja, sinfonía de colores.** Luis Cárcamo. Ibercaja-San Antón. Hasta el 15 de septiembre.

**La parafernalia del vino.** El Rioja y los 5 Sentidos. Plaza Primero de Mayo. Hasta el 18 de septiembre.

**Testigos del olvido.** Médicos sin Fronteras. Caja Rioja-Gran Vía. Hasta el 18 de septiembre.

**Concurso internacional de fotografía sobre Vino.** El Rioja y los 5 Sentidos. Caja Rioja-La Merced. Hasta el 26 de septiembre.

**Luz y color.** Ruth Rodríguez de Pablo. Gota de Leche. Hasta el 29 de septiembre.

**Llama.** Alumnos del IES Batalla de Clavijo. Gota de Leche. Hasta el 29 de septiembre.

**Aromas de comercio justo.** SETEM Rioja. Gota de Leche. Hasta el 29 de septiembre.

**Mirar la tauromaquia.** Peña El Quite. Biblioteca de La Rioja. Hasta el 30 de septiembre.

**La mirada infantil a Joan Miró.** CEIP Lardero. Espacio Santos Ochoa. Hasta el 30 de septiembre.

**A Paloma muerta.** Estudio 22. Hasta final de septiembre.

# actividades

## Aula didáctica La Grajera

Taller. **¿Cuántas caras tiene una piedra?** 12 y 13 de septiembre. De 12 a 14 y de 18 a 19 h.

## Punto lectura Parque del Carmen

De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17 a 20 h; sábado, de 10 a 14 h.

## Gota de Leche

**Iniciación a la informática musical.** Del 14 al 18 de septiembre.

**Crea tu canal de youtube.** 15 y 17 de septiembre.

**Intercambio de idiomas.** Lunes, francés; martes, italiano; miércoles, chino; jueves, inglés.

**Concurso de Rap.** El plazo de inscripción se amplía hasta el 6 de noviembre.

# convocatorias

**Visitas guiadas a la ciudad de Logroño.** Jueves, viernes, sábado y domingo (en verano). Salidas a las 12 horas desde la Oficina de Turismo (Escuelas Trevijano). Información y venta de entradas en la Oficina de Turismo y en [www.venta.infotactile.com/logrono](http://www.venta.infotactile.com/logrono)

**Visitas narradas por los caminos del Vino.** Viernes, a las 20 h, y sábado, a las 12 y a las 20 h. Salidas desde la Puerta del Revellín. Información y venta de entradas en la Oficina de Turismo y en [www.entradas.infotactile.com/logrono](http://www.entradas.infotactile.com/logrono)

**Alcanza la cima de la Torre de Santiago.** Jueves a las 22 h, y sábado a las 11 h. Salida desde la puerta de la Iglesia de Santiago (C/ Barriocepo, 6). Precio: 1 euro. Información y venta de entradas en la Oficina de Turismo y en [www.entradas.infotactile.com/logrono](http://www.entradas.infotactile.com/logrono)

**Universidad de la Experiencia.** Plazo de inscripción hasta el 15 de septiembre. Programa formativo de la Universidad de La Rioja dirigido a personas mayores. Inscripciones en la Fundación Universidad de La Rioja (Avenida de la Paz, 107. Teléfono 941-299242).

**Amigos del Plus Ultra.** Las matriculaciones pueden realizarse en Fundación Caja Rioja-La Merced, de 10.30 a 12.30 y de 18.30 a 20.30 h.

La **Casa de las Asociaciones** cierra hasta el 30 de septiembre. Se abrirá los jueves para recoger correspondencia, de 10 a 11.30 horas. Más información en el teléfono 941 27 70 10.

## 47º Concurso Agrícola de La Rioja y 25º Concurso de Vinos de Cosechero de La Rioja

Domingo, 13 de septiembre de 2015.  
 Calle Portales y Plaza del Mercado.  
 De 10 a 14 horas.



## I Olimpiada de Robótica

El sábado, 12 de septiembre, el Palacio de los Deportes acoge la I Olimpiada de Robótica, que contará con la participación de diez equipos de La Rioja, Burgos, Navarra, Zaragoza y Barcelona, entre 7 y 19 años. Las puertas se abrirán al pública a las 11.30 horas y de forma gratuita se realizarán talleres de robótica para los asistentes.

## punto limpio

### PUNTO LIMPIO FIJO

C/ Nevera, 18. De lunes a viernes, de 8 a 20 h; sábado, de 9 a 20 h.

### PUNTOS MÓVILES

DÍA / HORA	PUNTO 1			
	9:00-15:00 h.			
DÍA / HORA	PUNTO 2		PUNTO 3	
	9:00-11:45 h.		12:00-15:00 h.	
<b>L</b>	Juan Boscán Estambarrera	Plaza Primero de Mayo	Segundo Arce M <sup>a</sup> Teresa León	Plaza Iglesia (Barrio El Cortijo)
<b>M</b>	Avda. de España	San Millán Escuelas Pías	Plaza Joan Miró	C/ Donostia
<b>X</b>	Plaza Espolón	Gran Vía	Plaza Luis de Góngora	Parque Santa Juliana
<b>J</b>	Plaza Chiribitas	Juan II Club Deportivo	Plaza San Pedro (Barrio La Estrella)	Plaza del Cerrado (Varea)
<b>V</b>	Plaza Ayuntamiento	Parque del Oeste	Centro Cívico Yagüe	Manuel de Falla Joaquín Turina
<b>S</b>	Avda. Zaragoza C/ Pradejón	Parque Picos de Urbión	General Urrutia Parking	C/ Fuenmayor C/ Francia

De buena fuente

Edita: Ayuntamiento de Logroño

Redacción: Gabinete de prensa  
 Fotografías: Gabinete de prensa  
 Diseño: Código Zeta  
 Imprime: Gráficas Mic  
 Dep. Legal: LO-101-1986





## Incitar al odio y la violencia pone en peligro el diálogo y la democracia

El tuit que el Grupo Municipal de Cambia Logroño publicó el pasado jueves atacando al PARTIDO POPULAR, con la imagen de un hombre cubierto con una media disparando una pistola, es uno de los comportamientos más graves que han ocurrido en este Ayuntamiento.

No se puede abogar por el diálogo, la colaboración, la unión de fuerzas, la tolerancia e incurrir al mismo tiempo en un hecho que es claramente una incitación al odio y la violencia; además de un insulto directo a miles de ciudadanos militantes y simpatizantes de una opción política.

Este mensaje estuvo colgado en la red mientras en el salón de plenos se celebraba una sesión en la que todos los concejales elegidos por los ciudadanos somos libres para exponer nuestras ideas, para argumentar

nuestras propuestas. Ése debe ser el comportamiento, en él se sustenta la democracia.

Ni ese tipo de mensajes, ni los gritos y las algaradas que también han protagonizado personas del entorno de Cambia Logroño en determinados momentos, tienen cabida en una institución como el Ayuntamiento y en el modo de actuar de unos servidores públicos. Los logroñeses nos han pedido que les representemos, que nos entendamos para juntos lograr los mejor para Logroño.

Desde este espacio plural de expresión hacemos un llamamiento a los concejales de Cambia para que reflexionen y, además de haber pedido disculpas, modifiquen la línea que vienen marcando desde su llegada.



## El PP, Cambia y C's no apoyan un Pacto por el Empleo en Logroño

El desempleo es, sin lugar a dudas, uno de los mayores problemas que sufrimos los logroñeses. La ineficaz gestión del Partido Popular al frente del Ayuntamiento, de la Comunidad y de España ha conllevado que las políticas activas de empleo hayan desaparecido prácticamente y hoy sigamos con miles de parados en nuestra ciudad, con jóvenes que se ven obligados a exiliarse para encontrar un trabajo en otro país y con un preocupante descenso en los afiliados a la Seguridad Social.

Por ello, el PSOE planteó en el Pleno de la semana pasada un Pacto por el Empleo para la ciudad de Logroño, un acuerdo que tuviera como reto la

creación de empleo de calidad. Y para conseguirlo, los Socialistas apostábamos por el diálogo con los agentes sociales y económicos, un diálogo que se prolongue en el tiempo y no sólo para aparecer en fotografías.

Sin embargo, este compromiso para alcanzar y trabajar por y para un gran Pacto por el Empleo en nuestra ciudad no se hará realidad. El Partido Popular votó en contra de esta iniciativa, que también contó con la abstención de Ciudadanos y Cambia Logroño. Todos ellos deberán rendir cuentas a los logroñeses y explicar por qué no consideran que sea una prioridad la creación de empleo de calidad en Logroño.



## Moción a moción, se cumple nuestro programa

Cuando un diverso grupo de personas, colectivos y partidos decidieron que, todo ese impulso ciudadano que reclamaba un modelo y una sociedad más justa, debería unificarse alrededor de un programa elaborado en común y presentarse a las elecciones, nadie pensaría que de forma tan rápida se iría cumpliendo.

De nuevo, en el pasado Pleno Municipal, tres de nuestras cuatro mociones fueron aprobadas, con la oposición reiterada del PP, el "partido del NO", pero con el apoyo de lo que representa la mayoría social logroñesa a través del resto de grupos. Las tres mociones reflejan el famoso lema de "las personas y el medioambiente primero", saliendo adelante una moción de ayudas escolares, otra que democratiza las partidas que reciben los medios de comunicación y otra tercera que defiende nuestra salud y medioambiente.

Así, en un Estado donde la vuelta al colegio cuesta seis veces más que en Francia, se mejorarán las ayudas para libros y comedores escolares. A su vez, en un ayuntamiento donde las partidas destinadas a medios de comunicación son totalmente opacas y partidistas, éstas serán repartidas proporcionalmente y de forma democrática. Y, por último, en nuestra voluntad de defender el medioambiente y la salud, dado que existen alternativas mecánicas y térmicas, se prohibió el uso del glifosato, compuesto declarado como potencialmente cancerígeno por la Organización Mundial de la Salud.

Un proyecto que nació en las plazas y llegó al Ayuntamiento, cumple sus compromisos, sin abandonar la calle e invitando a la ciudadanía a participar. #CambiaLO



## Ciudadanos apuesta por las PYMEs locales y la creación de empleo

Ciudadanos presentará en el Pleno de octubre una moción defendiendo a las pequeñas y medianas empresas - PYMEs - locales. Estamos constatando que algunos contratos del Ayuntamiento tienen condiciones o exigencias que limitan que estas empresas se puedan presentar a estos contratos, favoreciendo con frecuencia a grandes corporaciones. En la moción solicitaremos que se eliminen exigencias exageradas que no pueden cumplir la PYMEs locales.

Desde Ciudadanos proponemos que en los pliegos se tenga en cuenta las características de las PYMEs locales. En la moción pe-

diremos que las licitaciones de grandes contratos se dividan en partes que permitan a las PYMEs concurrir al reducirse las exigencias técnicas y económicas. Con esto seguimos una directiva de la Unión Europea que insta a las instituciones a seguir este procedimiento.

Con este procedimiento estamos potenciando que las PYMEs puedan mantenerse y crear nuevos puestos de trabajo. Estas son medidas concretas que fomentan el empleo en nuestra ciudad, además de apoyar y proteger a nuestro tejido productivo.



## Los comerciantes de las 17 calles, abandonados

El Partido Riojano lamenta que el resto de grupos municipales presentes en el Pleno no apoyara su moción, en la que se solicitaba que el Ayuntamiento compense mediante bonificaciones tributarias o una línea de ayudas a los comerciantes, pequeños empresarios, autónomos y emprendedores afectados por el cambio de nombre en 17 calles de la ciudad, en cumplimiento de lo estipulado en la Ley de la Memoria Histórica.

El Concejel del PR+, Rubén Antoñanzas, cree que "los comerciantes logroñeses han sido abandonados y no se han tenido en cuenta sus intereses. El Partido Riojano es el único partido con Denominación de Origen, que no tiene que obedecer consignas de Madrid, sino

de los propios riojanos y por ello estamos luchando por mejorar su situación".

Según el Concejel regionalista, "el Ayuntamiento apoya declaraciones institucionales de carácter nacional y no es capaz de ponerse de acuerdo para aprobar algo que interesa y afecta a los vecinos de Logroño". La ejecución de la medida de cambiar la nomenclatura de 17 calles de la ciudad llevará consigo la obligada realización de gestiones de diversa índole para el colectivo mencionado, que supondrán una inversión de recursos tanto económicos, como en tiempo de trabajo. El comercio riojano desarrolla una actividad empresarial de gran interés para la ciudad y cuenta con todo el apoyo del Partido Riojano.

# Pymes e industrias ahorran 350.000 euros en el IAE

Las bonificaciones aplicadas por el Ayuntamiento de Logroño al Impuesto de Actividades Económicas (IAE) han supuesto un ahorro cercano a los 350.000 euros.

La concejal de Transparencia, Hacienda y Administración Pública, Mar San Martín, informó del resultado de estas bonificaciones que han supuesto *“una importante ayuda para las empresas e industrias de la ciudad en los momentos más complicados de la crisis; un apoyo para salir adelante y, por tanto, para consolidar y crear empleo.”*

El Equipo de Gobierno bonificó un 50% el IAE en 2013 a las nuevas empresas, las que llevarán a cabo ampliaciones o crearán puestos de trabajo, las que teniendo pérdidas mantuvieran su actividad y a los centros especiales de empleo. Para ello fueron declaradas ‘empresas de especial interés o utilidad municipal’.

La evolución ha sido: 38 empresas acogidas a estas bonificaciones en 2013 (en aquel momento era un 30%), lo que les supuso un ahorro de 53.036,69 euros; en

2014, ya al 50%, 24 empresas y dos centros especiales de empleo consiguieron una desgravación de 123.206,29 euros; en 2015, 32 empresas y dos centros especiales de empleo, 145.148,87 euros de ahorro.



A estas bonificaciones desde 2013 se sumaron las aprobadas en mayo de 2015. *“Habiendo recibido el polígono de Las Ca-*

*ñas y con una importante oferta de suelo industrial consideramos que podíamos incrementar aún más su atractivo a través de nuestra política fiscal y ser más competitivos con el objetivo de captar inversiones para la ciudad.”*

Así, se aprobó una nueva bonificación del 50% del IAE para aquellas industrias incluidas en las divisiones 2 y 3 (pinturas, vidrios, metales, carrocerías,...) que también fueron declaradas de ‘especial interés o utilidad municipal’.

En este año, el resultado ha sido de 11 empresas dadas de alta en 19 epígrafes fiscales que se han podido ahorrar un total de 24.138,18 euros.

Esta tributación especial es, sin duda, *“uno de los principales atractivos de la oferta de suelo industrial que ahora estamos en condiciones de promover desde el Parque Industrial de Las Cañas. Un polígono con una localización estratégica, bien comunicado, con los servicios más modernos y a unos precios muy competitivos y con unas condiciones de pago inmejorables.”*

## Primer Empleo, una oportunidad de trabajo y formación

**La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, se trasladó la pasada semana a la confluencia de las calles Belchite y Pino y Amorena donde se está ejecutando una obra de eliminación de barreras arquitectónicas en el paso de peatones en la que colabora un grupo de trabajadores procedentes de la Oficina de Empleo**



Se trata de una actuación incluida dentro de la campaña anual que desarrolla el Ayuntamiento con el objetivo *“de conseguir una ciudad cada día más accesible e inclusiva.”* Además tiene la peculiaridad de que la ejecución la realiza el Parque Municipal de Servicios pero con el apoyo de siete trabajadores desempleados que logran así la oportunidad de *“tener la experiencia de incorporarse a la vida laboral por un periodo de tiempo y de lograr una formación que puede después facilitarles la obtención de este puesto de trabajo de calidad que están buscando.”*

En concreto se trata de siete profesionales -un arquitecto técnico, dos oficiales de albañil y cuatro peones de construcción- elegidos

entre los candidatos previamente seleccionados por la Oficina de Empleo y que han sido contratados por un periodo entre seis y cuatro meses.

El Ayuntamiento de Logroño participa en el Programa Primer Empleo en colaboración con el Gobierno de La Rioja, cuyo objetivo es la contratación de trabajadores desempleados de entre 25 y 45 años, considerando que son personas *“con especiales dificultades para encontrar un empleo, más si además llevan bastante tiempo en paro.”* Como se detalla en las bases de la subvención, el trabajo que se les encomienda es la realización de obras y servicios de interés general y social.

### Tres grupos de trabajo

En lo relativo a los proyectos ligados al Plan Primer Empleo, además del dirigido a estas obras de accesibilidad, hay otros dos grupos: uno de ellos desarrolla un estudio de la ocupación de tiempo libre para jóvenes (siete profesionales: un psicólogo, un sociólogo, un técnico en informática y cuatro encuestadores) con una duración de seis meses; y el otro un proyecto de Atención Individualizada desde Servicios Sociales (ocho trabajadores: cinco trabajadores sociales y tres administrativos) durante seis meses.

En total, en la edición de este año se ha ofrecido formación y trabajo a 22 personas en situación de desempleo.



## Los barrios de Yagüe y Valdegastea quedan unidos tras las obras de prolongación de la calle Francia

**“Hemos cumplido el compromiso de concluir esta actuación antes del inicio del curso escolar”**

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, asistió la pasada semana a la apertura al tráfico de la calle Francia con lo que se consigue cumplir el compromiso adquirido con los vecinos de unir los barrios de Yagüe y Valdegastea antes del inicio del curso escolar. Se trata de una actuación muy demandada por los vecinos y que había sido incluida en sucesivas ediciones de los Presupuestos Participativos.

“De esta forma -explicó- facilitamos los accesos a los centros escolares de estos barrios antes del inicio del curso e incidimos en nuestra filosofía de conectar barrios y, por tanto, conectar personas.” La alcaldesa afirmó la

importancia de iniciativas de este tipo que, como las realizadas sobre el soterramiento para unir los barrios de Lobete y Cascajos, “contribuye a construir una ciudad más cohesionada, amable y segura.”

La entrada en servicio al tráfico de este nuevo nudo de comunicaciones coincide con la práctica finalización de las obras de urbanización de la prolongación de la calle Francia. El plazo formal de fin de obras es el 18 de septiembre por lo que durante estos días se están concretando los últimos detalles, como los trabajos de jardinería en esquinas de calles e interior de la glorieta, colocación de una barandilla e instalación del mobiliario urbano.

### Datos de la obra

Las obras de urbanización y prolongación de la calle Francia fueron adjudicadas el pasado mes de mayo a la empresa local Ismael Andrés por un importe de 372.172 euros y un plazo de ejecución de cuatro meses.

Esta actuación ha incluido la construcción de una glorieta que gestiona la intersección de cinco calles: Valdegastea, Salamanca, Fueros de Logroño, General Yagüe y la propia calle Francia prolongada.

La urbanización de 150 metros de la calle Francia ha creado una conexión entre la citada rotonda, ubicada en el barrio de Yagüe, y la calle Francia, que llega hasta el sector Valdegastea, consiguiendo la comunicación mediante tráfico rodado de estas dos zonas de Logroño.

La calzada tiene un carril de circulación por sentido y a ambos lados se sitúan aceras de tres metros de anchura. Asimismo, se han ejecutado unos muros de contención de hormigón armado y una barandilla de hierro como protección ante el desnivel existente.

La actuación ha incluido la conexión de las redes de agua potable en el sector Valdegastea, además de la renovación de la red de sumideros, y la ampliación de la canalización de alumbrado público con la instalación de nuevos puntos de luz para incrementar la iluminación en la zona.

## Constituida la mesa de Coordinación Regional para la acogida de refugiados sirios



El presidente del Gobierno de La Rioja, José Ignacio Ceniceros, junto a la alcaldesa de Logroño Cuca Gamarra, presidió la constitución de la mesa de coordinación regional para la acogida de refugiados sirios, compuesta por responsables de las administraciones central, autonómica y local y de otras entidades y organizaciones no gubernamentales que trabajan en el ámbito de la integración social. “La Rioja está preparada para la acogida de los refugiados, a los que ofrecerá alojamiento, una asistencia urgente y una atención global en materia de educación, sanidad y empleo para que se integren en la sociedad riojana y puedan desarrollar su proyecto de vida”, según remarcó el presidente regional quien detalló que la actuación en la región estará liderada por Cruz Roja por su dilatada experiencia en la asistencia a asilados en nuestra comunidad y se llevará a cabo de forma coordinada.

Por su parte, Cuca Gamarra resaltó la necesidad de que las administraciones y entidades sociales actúen de manera coordinada ante esta crisis para dar “la respuesta eficaz que nos exige la sociedad en estos momentos.” “Es lo que va a hacer la Federación de Municipios y el Ayuntamiento de Logroño como miembro de la mesa para sumar todos nuestros esfuerzos y recursos.” El consistorio logroñés ha puesto a disposición de Cruz Roja, para la acogida de estos refugiados sirios, viviendas y pisos municipales.

En estos momentos, y ante los distintos ofrecimientos recibidos por parte de organismos como la Diócesis, particulares y otros ayuntamientos riojanos, la mesa está elaborando un inventario de recursos disponibles para estudiar, en función del número de personas que lleguen, cuál será el más adecuado para alojar a los refugiados en una primera fase, que podría durar unos seis meses.

# Pleno ordinario



El Pleno del Ayuntamiento de Logroño, en su sesión ordinaria correspondiente al mes de septiembre, abordó diversos asuntos. Entre ellos figura la aprobación por unanimidad de todos los grupos y la abstención del PSOE de una moción de Ciudadanos por la que el Consistorio asumirá la delegación de competencias de servicios sociales que proponga al Gobierno riojano en el ámbito del Consejo de Capitalidad. La alcaldesa defendió que el contenido de la iniciativa se incluye en el acuerdo de investidura entre ambas fuerzas políticas (PP y Ciudadanos) y recalzó que su equipo de Gobierno defiende la máxima de una competencia-una administración. La concejal de Ciudadanos Nazareth Quijano señaló que el objetivo de la moción es permitir dar una atención global a cada situación y responder a las necesidades de cada ciudadano. El Grupo Socialista presentó una enmienda, rechazada por Ciudadanos, en la que se precisaba que, previamente, la Intervención Municipal realizase un estudio de los costes de los servicios que el Ayuntamiento presta a sus ciudadanos sin ser competencia suya.

El Pleno rechazó con los votos del PP, la abstención de Cambia Logroño y Ciudadanos y el apoyo del PR+, una moción socialista en

la que pedía a la Junta de Gobierno Local que iniciase conversaciones con los agentes socioeconómicos para avanzar en un pacto por el empleo.

También se rechazó, con los votos del PP, Ciudadanos y PR+ y el apoyo de Cambia Logroño, una moción socialista, en la que se instaba a la Junta de Gobierno Local a modificar el proyecto inicial de la Casa del Cuento, ubicado en el Parque González Gallarza, para destinar el edificio a albergar una biblioteca pública. El concejal socialista Killian Cruz defendió que este edificio pueda tener otros usos, mientras que la concejal de Cultura, Pilar Montes, informó que este espacio se licitará en los próximos meses.

Una moción socialista fue aprobada por todos los grupos y rechazada por el PP, en la que se instaba a incluir en los presupuestos municipales de 2016 una conexión de la rotonda de Gustavo Adolfo Bécquer con la rotonda del Colegio Maristas y el Hospital San Pedro. El concejal Sáez Rojo explicó que el PP no se opone a esta cuestión, sino que entiende que no es el lugar adecuado este Pleno, sino la comisión de seguimiento del Plan de Infraestructuras.

Cambia Logroño pidió en otra moción una auditoría para un conocimiento detallado de todas las partidas destinadas a los medios de comunicación. Fue apoyada por todos los grupos excepto el PP por entender que el modelo actual es objetivo.

Por otra parte, el Pleno aprobó, con el voto en contra del PP, una moción de Cambia Logroño para, entre otras cuestiones, aumentar la cuantía de las ayudas a los libros de texto para adaptarlas al gasto real de las familias. La concejal Nieves Solana defen-

dió, además, que las ayudas al comedor escolar estén disponibles para las familias al comienzo del curso escolar.

Con el voto en contra del PP y Ciudadanos y la abstención del PSOE y PR+ se rechazó una moción de Cambia Logroño sobre la reestructuración de deudas para personas en riesgo de exclusión social, mientras que fue aprobada otra moción del mismo grupo para que el Ayuntamiento no autorice la aplicación de un determinado herbicida en espacios de uso público, carreteras o redes de servicio.

Entre los últimos asuntos, el Pleno aprobó por unanimidad una propuesta de Ciudadanos relativa al desarrollo de un plan director de promoción de eventos deportivos, culturales y congresuales para la capital riojana con el horizonte de los próximos cuatro años, en colaboración con el Gobierno regional.

El PR+ defendió una moción referente a la compensación para comerciantes, pequeños empresarios, autónomos y emprendedores afectados por el cambio de nombres de calles. Este grupo no aceptó sendas enmiendas de Ciudadanos y PSOE y fue rechazada con los votos en contra de PP y Cs y la abstención de PSOE y Cambia Logroño.

El Pleno incluyó una comparecencia de la concejal Paloma Corres sobre las gestiones realizadas para las ayudas económicas de comedor a beneficiarios de la beca tipo I, de la que precisó que la convocatoria no se ha resuelto aún. También se refirió a las conversaciones con la Consejería de Educación sobre la puesta en marcha en periodos vacacionales de un proyecto lúdico-educativo que incluya un servicio de comedor.

## San Mateo, unas fiestas para todos

Las fiestas de San Mateo cuentan este año con un total de 539 actos, cifra récord, gracias a la participación de 90 colectivos, peñas, asociaciones de vecinos y hosteleros. De estos actos, 157 actos son nuevos, Ila remozada Plaza Primero de Mayo se incorpora como escenario y se suma la programación del Centro de la Cultura del Ríoja. "Unas fiestas para todos, para disfrutar en la calle y apenas entrar en casa", según explicó el concejal Miguel Sainz.

Las fiestas girarán en torno a cuatro elementos fundamentales:

- Por un lado, a la imprescindible presencia diaria de las Peñas logroñesas (10 este año, con dos nuevas) y las Casas Regionales, que en esta edición contarán con carroza propia en el desfile.
- Por otro lado, San Mateo llegará con más nitidez a los barrios y a más barrios, especialmente entre semana, gracias a la presencia activa de las asociaciones de vecinos y hosteleros.
- El tercer elemento se basa en la programación musical, ya que en esta ocasión los conciertos de gran formato se completarán con una amplia oferta musical de pequeño formato y protagonizada por artistas locales. Serán actuaciones con música electrónica y hip hop de la mano de DJs y raperos de la tierra.
- Otro elemento imprescindible en la programación matea son las actividades infantiles, ya que los niños también contarán con eventos todos los días y podrán disfrutar, como novedad, de más actuaciones teatrales y de artes circenses en la calle.

A estos actos se unen los clásicos de San Mateo, los de masiva afluencia, como la Feria Taurina, las Casas Regionales en la Glorieta, De pinchos y vinos en El Espolón con las peñas, el Festival de la Chuleta al Sarmiento, el Concurso de Calderetas o el primer Concurso de Paellas, así como los fuegos artificiales o los conciertos.

**Conciertos**  
12 de la noche

**Najwajeen**  
Música electrónica avanzada  
20 Septiembre

**Alejo Stivel**  
Decíamos ayer  
21 Septiembre

**Nancys Rubias**  
Ahora o nunca  
25 Septiembre

**San Mateo**  
Ayuntamiento de Logroño

Toda la información de las Fiestas de San Mateo en [www.logroño.es](http://www.logroño.es)



## Logroño intercultural, paso a paso

**Expertos de la Red de Ciudades Interculturales del Consejo de Europa visitan la ciudad para evaluar las políticas en el ámbito de la integración de las diferentes culturas que conviven en Logroño**

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, recibió esta semana a una delegación de expertos del Consejo de Europa de la Red de Ciudades Interculturales, en la que participa nuestra ciudad y que tiene en estas visitas una importante herramienta para *“gestionar la diversidad en los contextos urbanos”*.

Un objetivo que Logroño aborda con el convencimiento de que, como ha expresado la alcaldesa, *“la diversidad cultural es factor de desarrollo y fuente de innovación, creatividad, crecimiento y progreso social. El alto nivel de confianza y cohesión ayuda a prevenir los conflictos, incrementa la efectividad de las políticas y hace que la ciudad sea atractiva tanto para las personas como para los inversores”*.

Dani de Torres, presidente de la Red Española, se trasladó a Logroño con Irena Guidikova, directora del programa Ciudades Interculturales del Consejo de Europa. *“Este primer encuentro servirá para que conozcan de primera mano la realidad de Logroño y puedan evaluar sobre el terreno la situación y las políticas que estamos desarrollando en el ámbito de la integración de las diferentes culturas que confluyen en nuestra ciudad. Ellos nos orientarán y*

*trasladarán las medidas que la Comisión Europea ha aprobado para gestionar la diversidad”*, explicó Gamarra.

### Una política transversal

Estos expertos europeos participaron en varios grupos de trabajo, el primero de ellos con representantes políticos y técnicos municipales de diversas áreas ya que es un asunto no específico de los servicios sociales, sino que se aborda de manera transversal desde la educación, el urbanismo, el comercio, el desarrollo económico, la cultura o las relaciones ciudadanas.

También conocieron de manera directa el Proyecto ICI que el Ayuntamiento desarrolla desde hace tiempo en los barrios de Madre de Dios y San José, con la financiación de la Caixa y organizado con Rioja Acoge.

Posteriormente, los expertos mantuvieron un encuentro con responsables de colegios y asociaciones de la ciudad para exponerles el programa europeo “Ciudades Interculturales” y responsables del Ayuntamiento dieron a conocer la estrategia “Logroño intercultural, paso a paso”.

### Pasos dados desde el Ayuntamiento

Partiendo de una población que incluye a personas de distintas nacionalidades, orígenes, lenguas o religiones y creencias, el Ayuntamiento ha ido dando pasos para alcanzar la mayor interacción entre los diversos grupos, abogando por una identidad plural de la ciudad.

En este camino se incluye la aprobación del II Plan de Convivencia Intercultural que se aprobó en diciembre de 2014 -con 50 medidas para cinco retos: la ciudad intercultural, la ciudad mediadora, la ciudad educadora, la ciudad tolerante y la ciudad de convivencia- y el pasado mes de abril la adhesión a la Red Española de Ciudades Interculturales de la que forman parte otras 13 ciudades, que colaboran con las otras 73 que componen la Red Europea.

### 24% de la población, de origen extranjero

Logroño es una ciudad con una población en la que el 24,02% es de origen extranjero. De él, el 53,02% ha obtenido la nacionalidad española. Los grupos minoritarios más importantes de la ciudad proceden de Rumanía (3,95% del total de la población), Colombia (2,56%), Marruecos (2,19%), Pakistán, Ecuador, Argentina, Bolivia, África subsahariana, Francia, China, Bulgaria y otros.

## Lobete estrena una máquina de musculación para personas con discapacidad

Con motivo de la reapertura de las instalaciones deportivas de Lobete después del cierre del mes de agosto por labores de mantenimiento, la alcaldesa de Logroño visitó el centro para ver en funcionamiento una nueva máquina de musculación para personas con discapacidad.

En la presentación estuvieron presentes Javier Roca, presidente de la Fundación Deporte sin Barreras, y Juanjo Rodríguez, deportista riojano de tenis en silla, quien fue el encargado de realizar una demostración.

El objetivo de incluir esta máquina es responder a una situación que se estaba produciendo entre las personas

con discapacidad física, que definen así: *“puedo hacer ejercicio pero no me siento cómodo y sobre todo, no me siento autónomo”*, ya que se veían obligados a recurrir a su silla para moverse de una máquina a otra.

La máquina está destinada al uso de todos los públicos, por lo que será un elemento integrador y no diferenciador. Profesores de biomecánica, de deporte adaptado, ingenieros y fabricantes del sector han desarrollado la primera máquina de ejercicios pluridisciplinar que permite ejercitar todos los músculos de la zona superior, al mismo tiempo que facilita la total independencia del usuario.





## Alrededor de 1.500 corredores participarán en la II Maratón Internacional Adidas 'Ciudad de Logroño'

**Este domingo, Logroño se prepara para celebrar esta cita deportiva, evento que se enmarca dentro de II Circuito Runners de la ciudad**

Nueva cita del II Circuito Runner, puesto en marcha por el Ayuntamiento de Logroño a través de Logroño Deporte. Este domingo 13 de septiembre se celebrará la 'II Maratón Internacional Adidas 'Ciudad de Logroño'', organizada por Ferrer Sport Center y Adidas.

El recorrido de esta carrera tendrá varias distancias: maratón (42k), media maratón (21k) y 10k. Los atletas internacionales Rafa Iglesias, Chema Martínez, Pablo Villalobos y Marc Roig, participarán en diferentes modalidades. Asimismo la carrera contará con la participación en la modalidad de media maratón de Elena Congost, atleta paralímpica deficiente visual medalla de plata en los Juegos Paralímpicos de Londres y actual subcampeona del mundo de maratón.

### **Novedad: modalidad 10 kilómetros**

Una de las novedades de este año es el circuito de 10K, que amplía las modalidades y se añade al 42K y al 21K. La salida de esta modalidad 10K se realizará desde un lugar diferente a las otras dos disciplinas (42K y 21K) y será a las 9 horas desde la rotonda situada entre Avenida de Lobete y Obispo Fidel García. La maratón y media maratón saldrá a las 9 horas desde el Paseo del Espolón. Las tres modalidades transcurrirán por el mismo recorrido por las calles de la ciudad.

### **Mini Maratón y #kmsXalmentos**

En esta segunda edición de la carrera se volverá a repetir la iniciativa para recau-

dar fondos para Cruz Roja: "Mini Maratón Solidaria"; una carrera para los más pequeños, previa a la maratón. Este año la aportación por participar será de 2 euros, un donativo que se entregará íntegramente a Cruz Roja. Esta Mini Maratón Solidaria se celebrará el sábado, 12 de septiembre por la tarde, con salida y meta en el Paseo del Espolón y un recorrido de 800 metros.

Y una de las novedades este año es que la organización se suma a la iniciativa #kmsXalmentos. Una propuesta original de DrinkingRunners, un grupo de corredores que cada kilómetro que corre en carrera lo convierte en un kilo donado al Banco de Alimentos, y a la que Maratón Logroño se ha sumado.

### **Información de servicio**

Con motivo de la celebración de esta II Maratón Internacional Adidas 'Ciudad de Logroño', se modifica el servicio de transporte urbano y ORA. El domingo, la línea 10 prestará servicio hasta las 9 horas. La línea 3 prestará servicio únicamente entre el Centro de Transbordos y Villamediana, hasta las 14.30 horas. Se establece una línea especial, que prestará servicio entre las 9 y las 14.30 horas, cuyo itinerario estará formado por el correspondiente a la línea 1 entre Lardero y parada Ayuntamiento, y el correspondiente a la línea 10, entre parada Ayuntamiento y Varea.

El resto de líneas suspenden el servicio el día 13 de septiembre hasta las 14.30 horas, cuando darán comienzo todos los servicios con sus recorridos y horarios habituales.

Asimismo se suspende el Servicio de Aparcamiento Regulado ORA conforme al siguiente detalle: en la margen sur de Muro de la Mata, desde el jueves 10 a las 16 horas hasta el sábado 12 a las 20 horas.

Y se suspende la parada del Servicio Auto-taxi existente en Muro de la Mata, entre las 08.30 horas y las 14.30 horas del 12 de septiembre.

